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RÉSUMÉ. Dans cet article, on propose un modèle de propagation des incertitudes qui est 
introduit au niveau des éléments finis et concerne les paramètres de design de la structure et 
du traitement viscoélastique. Pour réduire les coûts induits par la taille du modèle, les 
calculs itératifs des effets des incertitudes et le caractère non-linéaire de l’amortissement 
viscoélastique, on propose l’utilisation de la méthode de perturbation modale. 

In this paper, a model of propagation of uncertainties is introduced on the level of 
the finite elements and relates to the parameters of design of the structure and those of the 
viscoelastic treatment. To reduce the numerical costs induced by the size of the model, by 
iterative calculations of the effects of uncertainties and the non-linear character of 
viscoelastic damping, the use of the modal perturbation method is suggested. 

MOTS-CLÉS : Méthode des éléments finis stochastiques ; Amortissement viscoélastique ; 
Incertitudes ; Méthode de perturbation modale ; Paramétrisation. 

KEYWORDS: Stochastic finite element method; Viscoelastic damping; Uncertainties; Modal 
perturbation method; Parameterisation. 
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Pour plus de détails, le lecteur est invité à consulter la version électronique de ce 
document, disponible sur le cd-rom des actes de la conférence.
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Elément fini trois couches de poutre 
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MSE Modal Strain Energy

Fréquences propres aléatoires de la structure sans/avec traitements 

Temps CPU des méthodes de propagation des incertitudes 



MEF du portique avec patches viscoélastiques et un amortisseur discret 

Moyenne et statistiques extrêmes de la réponse aléatoire  

Nf

NfNo No

NoNo

ν



Moyenne et statistiques extrêmes de la réponse aléatoire  

Theory of viscoelasticity: an introduction Academic press, Inc., New York, 
2nd Edition, 1982.

 Computer Methods in Applied 
Mechanics and Engineering, 192, 1323-1335, 2003.

Stochastic finite elements: A spectral approach S.V., 1991.

 J. Sound and Vibration, 297, 123-145, 2006.

Smart Mat. & Struct., 5 (5): 615-627, 1996.

Proceedings of the 17th COBEM, Sao Paulo-SP, Brazil, 2003.

J.W.S., New York, 1985.


